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Judô de Artur Nogueira 
conquista três medalhas e 

faz história no Meeting

A equipe de judô de 
Artur Nogueira brilhou 
no 21º Meeting Inter-
estadual Interclubes, re-
alizado entre os dias 1º e 
3 de novembro na Arena 
Multiuso em São José, 

Santa Catarina. Os atletas 
nogueirenses conquis-
taram uma medalha de 
ouro, uma de prata e uma 
de bronze, no que se tor-
nou a melhor participação 
do município na história 

do evento. O Interestadual 
reuniu 1.800 judocas das 
categorias Sub11, Sub13, 
Sub15 e Sub18, consoli-
dando-se como uma das 
maiores competições do 
Sul do Brasil.
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Noite de Rock no Villas 
Pantanal: Clássicos de 

Raul Seixas a Pink Floyd 
em Cosmópolis!
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Prefeitura lança projeto 
“Reciclou” nesta quarta-feira 

em Artur Nogueira

Prepare-se para uma 
noite repleta de clássicos 
do rock neste sábado, 9 
de novembro, a partir das 
19h, no Villas Pantanal, 
em Cosmópolis. O even-

to promete reunir fãs de 
todas as idades em uma 
celebração dos grandes 
sucessos do gênero, com a 
banda Os Caravéio inter-
pretando hits inesquecíveis 

que vão de Raul Seixas a 
Pink Floyd. A atmosfera 
será de pura nostalgia, 
transportando o público 
para os velhos tempos que 
marcaram gerações.

Lucas Sia tem duas contas consecutivas 
aprovadas pelo TCE

Mesmo assumindo 
a Prefeitura com uma 
dívida superior a R$ 106 
milhões, Lucas Sia (PL) 
teve duas contas anuais 
consecutivas aprovadas 
pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCE-SP). No último dia 

30 de outubro, durante 
sessão ordinária do Tri-
bunal Pleno, foi emitido 
parecer favorável às con-
tas de 2021, enquanto 
no início de outubro as 
contas referentes a 2022 
também foram aprova-
das. 

Para o prefeito, o re-
sultado é fruto de uma 
administração compro-
metida. “Desde que as-
sumimos, temos bus-
cado reorganizar as fi-
nanças da cidade com 
muita responsabilidade, 
e essa aprovação do TCE 

reflete o trabalho e o 
comprometimento de 
toda a nossa equipe. 
Sabíamos que não seria 
fácil, mas a estabilidade 
econômica e a transpar-
ência são nossas priori-
dades para garantir que 
Artur Nogueira continue 

avançando,” afirmou o 
chefe do Poder Execu-
tivo Municipal. Sia (PL) 
lembra que, ao assumir 
a gestão em 2021, en-
frentou um cenário desa-
fiador. Naquela época, o 
município estava endivi-
dado em mais de R$ 106 

milhões, incluindo uma 
dívida superior a R$ 78 
milhões junto ao Fundo 
Previdenciário Munic-
ipal (Funpreman), em 
sua quase totalidade do 
período anterior a 2011, 
que foram recolhidas a 
menor. 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Meio Am-
biente e em parceria com 
a empresa Nutrihorto, 
lançou nesta quarta-feira 
(06) o projeto RECICLOU. 
A iniciativa vai incentivar 
a reciclagem e o descarte 
correto do óleo de coz-
inha usado no município, 

premiando moradores e 
trazendo benefícios para 
o meio ambiente. 

O lançamento ocorreu 
durante uma palestra ed-
ucativa aberta ao público, 
na Sala de Reuniões da 
Secretaria de Educação - 
no Paço Municipal.

De acordo com a 
secretária de Meio Am-

biente, Tamiris Artuzi, 
o RECICLOU tem como 
objetivo principal con-
scientizar a população 
sobre a importância do 
descarte correto do óleo 
usado, ao mesmo tempo 
em que promove a sus-
tentabilidade e incentiva 
a participação ativa dos 
moradores. 

Prefeitura de Artur 
Nogueira leva idosos para 

passeio em zoológico 

Na última sexta-feira 
(1º), o grupo da Melhor 
Idade “Tempo Feliz”, ligado 
ao Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV) da Prefeitura 
de Artur Nogueira, real-

izou uma visita ao Zoológi-
co de Americana. A ativi-
dade foi promovida pela 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial como parte das ações 
voltadas para o bem-es-

tar e a convivência social 
dos idosos atendidos pelo 
programa. A iniciativa foi 
conduzida pela educadora 
Evalda, que acompanha e 
coordena as atividades do 
grupo.
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ARTIGOs

Desafios dos empregados com 
deficiência no ambiente de trabalho

*Giovanna Tawada, 
advogada trabalhista e 
sócia no Feltrin Brasil 
Tawada Advogados

A Lei de Cotas (Lei 
8.213/91) determina 
que empresas com 100 
ou mais empregados 
devem destinar de 2% a 
5% de suas vagas a pes-
soas com deficiência ou 
beneficiários reabilita-
dos pelo INSS. Contudo, 
ainda há empresas que 
encontram dificuldades 
em cumprir essa regra, 
seja por falta de acessi-
bilidade, falta de cultura 
inclusiva da empresa, a 
ausência de capacitação 
dos gestores e RHs ou 
até mesmo pelo cus-
to de ter um ambiente 
acessível.

O mercado de tra-
balho e a sociedade 
como um todo têm 
evoluído ao longo dos 
anos, com o reconhe-
cimento crescente da 
importância da diver-
sidade e inclusão no 
ambiente corporativo 

e no ambiente social. 
Porém, quando o tema 
é a inclusão de pessoas 
com deficiência (PCD), 
existem muitas barrei-
ras que precisam ser 
superadas.

Uma das primeiras 
questões enfrentadas 
pelos empregados com 
deficiência é a acessi-
bilidade ao espaço de 
trabalho. Mesmo com 
a existência de leis, que 
preveem a necessidade 
de adaptação dos locais 
de trabalho para aco-
modar os empregados 
PCDs, ainda há empre-
sas que não estão total-
mente adequadas, que 
não possuem rampas 
apropriadas, banheiros 
não adaptados e falta de 
elevadores são alguns 
dos exemplos de barrei-
ras físicas que limitam 
o acesso desses profis-
sionais ao ambiente de 
trabalho.

Outro ponto de 
suma importância, tra-
ta-se do preconceito e da 
desinformação de mui-

tos empregados que, 
muitas vezes, dificultam 
a própria contratação de 
uma pessoa com defi-
ciência, pois é cercada 
de estigmas, como a 
crença de que eles não 
serão tão produtivos ou 
que terão mais faltas 
ao trabalho devido à 
condição de saúde, a 
depender da deficiência.

Para empregados 
com deficiência auditiva 
ou visual, por exemplo, 
a comunicação pode ser 
uma barreira significati-
va no ambiente de tra-
balho. A falta de intér-
pretes de Libras (Língua 
Brasileira de Sinais) ou 
a não adaptação de ma-
teriais para pessoas com 
deficiência visual são 
problemas recorrentes 
não apenas no ambiente 
de trabalho como tam-
bém em outros ambien-
tes sociais. Isso impacta 
diretamente a produ-
tividade e a integração 
desses trabalhadores ao 
ambiente corporativo.

Os  empregados 

com deficiência são fre-
quentemente vítimas 
de assédio moral, que 
pode se manifestar em 
forma de piadas ofensi-
vas, exclusão social ou 
sobrecarga de trabalho 
não adaptado à sua 
condição. Muitas vezes, 
os colegas ou superiores 
desvalorizam o poten-
cial desses profissionais, 
levando-os a enfrentar 
um ambiente de tra-
balho hostil. Por esses 
motivos, muitas vezes 
os empregados ajuízam 
na Justiça do Trabalho 
ação pleiteando inden-
izações ou ainda reinte-
gração à empresa, caso 
comprovada a dispensa 
discriminatória.

Assim, importante 
que as empresas este-
jam atentas a todos os 
sinais de discriminação, 
agindo de forma ativa 
no combate ao precon-
ceito, bem como criando 
políticas internas de 
inclusão e ambientes 
com mobiliários e es-
trutura física para que 

as pessoas com deficiên-
cia possam trabalhar 
normalmente como os 
demais empregados. 
Além disso, os canais 
de denúncia também 
são ferramentas impor-
tantes para apuração de 
qualquer assédio ocor-
rido na empresa, com a 
devida penalidade aos 
envolvidos, o que pode 
ser desde uma advertên-
cia, até mesmo uma dis-
pensa por justa causa, se 
for o caso.

Os desafios enfren-
tados pelos emprega-
dos com deficiência no 
ambiente de trabalho 
são diversos e com-
plexos, abrangendo 
desde questões físicas 
e estruturais da empre-
sa, até preconceitos e 
barreiras sociais. Ga-
rantir a acessibilidade, 
promover a adaptação 
das atividades e do local 
de trabalho, combater 
o preconceito e criar 
um ambiente verdadei-
ramente inclusivo são 
passos essenciais para 

superar as dificuldades 
e desafios enfrentados 
pelos trabalhadores. O 
papel da empresa não 
deve ser apenas cum-
prir a legislação, mas 
criar uma cultura orga-
nizacional que valorize 
a diversidade, elimine o 
preconceito e reconheça 
o potencial e o perfil de 
todos os seus emprega-
dos.

 
*Giovanna Tawada 

é advogada formada e 
pós-graduada em Di-
reito do Trabalho e Pro-
cesso do Trabalho, am-
bos pela Universidade 
Presbiteriana Macken-
zie, e conta com mais de 
9 anos de experiência na 
área trabalhista, sempre 
atuando em grandes e 
renomados escritórios 
de São Paulo. Tawada 
é, atualmente, sócia do 
escritório Feltrin Brasil 
Tawada com atuação 
voltada tanto para área 
consultiva quanto para 
o contencioso trabalhis-
ta.

Migração para o interior de São Paulo: 
o cenário do setor de imóveis na pós-

pandemia
Por: Patricia Dias Hulle

Morar em São Paulo ou 
em uma grande metrópole, 
sabemos, significa viver em 
um ritmo de vida intenso, 
corrido e, muitas vezes, 
estressante. A pandemia, 
como um catalisador de 
mudanças despertou em 
muitos o desejo por um 
estilo de vida mais har-
monioso e conectado à 
natureza, sem renunciar 
às comodidades. Mas será 
que estamos diante de uma 
dicotomia irreconciliável?

Regiões do interior de 
diferentes estados brasile-
iros se tornam palco de 
um novo êxodo urbano. A 
procura por casas espaço-
sas, cercadas por áreas 
verdes e com a promessa 
de um ritmo de vida mais 
tranquilo, reflete a neces-
sidade de reconexão com 
o bem-estar. A pesquisa 

Zap+ revela que 59% dos 
moradores da cidade de 
São Paulo considerariam se 
mudar para o interior.

Outra informação 
a ser considerada nessa 
análise está no estudo feito 
pela Câmara Brasileira da 
Indústria da Construção 
(CBIC), que registrou 
crescimento de 27,1% nas 
vendas de imóveis residen-
ciais no Brasil e aumento de 
3,7% em lançamentos de 
novos empreendimentos 
em 2022. Considerando 
apenas o interior do estado 
de São Paulo, as vendas 
apresentaram alta superior 
a 80%.

Segundo a Fundação 
Sistema Estadual de Análise 
de Dados Estatísticos, mais 
conhecida como Fundação 
Seade, a Região Metropol-
itana de Sorocaba (RMS) 
teve saldo migratório pos-
itivo entre 2010 e 2022 de 

5,79 pessoas por mil ha-
bitantes. O município que 
mais recebeu moradores 
no período foi Iperó, com 
14,98 por mil habitantes.

Esse cenário tem ger-
ado debates sobre a forma 
como pensamos e exe-
cutamos o planejamento 
urbano, especialmente nos 
grandes centros. O mov-
imento de migração para 
o interior de São Paulo, 
intensificado durante a 
pandemia, especialmente 
no período de lockdown, 
evidenciou a necessidade 
de repensar as cidades.

O trabalho remoto e o 
modelo híbrido, que vieram 
para ficar, demandam es-
paços residenciais mais 
amplos e versáteis, onde 
o escritório se integra ao 
lar sem comprometer a 
dinâmica familiar. Nesse 
contexto, a valorização do 
verde, antes um diferen-

cial, torna-se um requisito 
fundamental, impactando 
diretamente a saúde física 
e mental dos moradores.

A procura por residen-
ciais horizontais, com casas 
mais espaçosas e cercadas 
por espaços verdes, ainda 
que em locais próximos das 
capitais, reflete o desejo dos 
habitantes das principais 
cidades de terem qualidade 
de vida.

Morar próximo à na-
tureza, desfrutando de 
parques, jardins e áreas 
verdes, reduz os níveis de 
estresse, melhora a saúde 
mental e física e promove 
um estilo de vida mais ati-
vo, combatendo o seden-
tarismo e incentivando a 
prática de exercícios físicos.

Mas como conciliar o 
desenvolvimento urbano 
com a preservação am-
biental e a qualidade de 
vida? A resposta reside na 

urbanização consciente. 
Projetos como o que está 
sendo desenvolvido pela 
urbanizadora Alphaville, 
em Campinas, com mais 
de meio milhão de met-
ros quadrados de áreas 
verdes, demonstram que 
é possível aliar o cresci-
mento econômico à oferta 
de serviços de qualidade e 
à criação de espaços que 
promovam o bem-estar.

O projeto em Campi-
nas, além de promover 
bem-estar e conexão da 
natureza, aplicará mecanis-
mos de sustentabilidade 
em suas áreas empresar-
iais, comerciais e de con-
veniência, próximo das 
residências. O objetivo é 
fazer do núcleo um espaço 
com facilidades do dia a 
dia próximas das casas, 
com menor sobrecarga no 
trânsito da cidade e que 
o local permita moradia, 

estudo, trabalho e lazer em 
um só lugar.

A busca por essa con-
exão com a natureza, por 
uma melhor qualidade de 
vida, por espaços amplos 
e seguros é um reflexo das 
mudanças nas expectativas 
e necessidades de muitos 
moradores das grandes 
cidades.

O desafio está lançado. 
Cabe a nós, profissionais do 
setor, encontrar soluções 
inovadoras que atendam 
às demandas da sociedade 
moderna sem compro-
meter o meio ambiente e 
o bem-estar das futuras 
gerações. A busca por esse 
equilíbrio é o alicerce para 
construirmos um futu-
ro mais verde, humano e 
próspero.

Patrícia Dias Hulle
diretora de Negócios 

do Grupo Alphaville

Impactos do treinamento de sono no 
cérebro infantil

Por Isabel Braga*

A popularização dos 
cursos e livros envol-
vendo treinamento de 
sono em bebês, sobretu-
do aqueles que ensi-
nam a colocar a criança 
acordada no berço, tem 
levado muitas mães a 
ideia equivocada de au-
tonomia precoce para 
dormir. O bebê humano 
vem ao mundo bastante 
dependente da família, 
como em uma extero-
gestação (gestação fora 
do útero), provavel-
mente decorrente da 
desproporção entre 

o tamanho da cabeça 
necessário para caber o 
nosso cérebro e a pelve 
feminina bípede.

Em razão disso, o 
bebê depende da pre-
sença dos pais para seu 
devido neurodesen-
volvimento. O estresse 
decorrente dessa aus-
ência gera o chamado 
desamparo aprendido, 
que leva o pequeno a 
simplesmente parar de 
chorar porque ninguém 
o consola e ele entende 
que gastar energia para 
isso não adianta, mas 
não significa que se tor-
nou autônomo.

Além disso, o sono 
de qualidade é um dos 
maiores predisposi-
tores do QI infantil. Na 
ausência do afago, o 
cérebro passa a usar a 
energia e a aumentar o 
volume de sangue nas 
áreas de sobrevivên-
cia, reduzindo o aporte 
para uma área cere-
bral chamada córtex 
pré-frontal, relacionada 
a nossa racionalidade e 
ao controle emocional 
necessário para conter 
as birras.

O método chamado 
“bebê canguru” colo-
ca os prematuros em 

contato com os pais 
ao invés de incubado-
ras. Esta é uma prova 
do sucesso das medi-
das afetivas. Ao obser-
var que, mesmo com o 
aporte calórico adequa-
do, recém-nascidos na 
ausência dos familiares 
não ganhavam peso, 
teorizou-se que eles 
estavam sob estresse de 
abandono e desviando 
energia para as áreas de 
sobrevivência. Na pre-
sença do calor humano, 
passaram a ter pesagem 
considerada adequada 
para a faixa-etária.

Portanto ,  com -

preende-se que dormir 
adequadamente desde 
cedo e ter a presença 
reconfortante do calor 
humano contribui de 
sobremaneira para o 
desenvolvimento da in-
teligência e do autocon-

trole futuro da criança.

*Isabel  Braga é 
médica, doutora pela 
Fiocruz, referência em 
transtornos do sono e 
autora do livro Noites 
de Renovação.



Sábado, 09 de Novembro de 2024 - 3www.jornalmais.net Jornal mais

ADMINISTRAÇÃO: Prefeito teve as contas aprovadas em 2021 e 2022, sendo que no primeiro ano de mandato assumiu a prefeitura com 
uma dívida de R$ 106 milhões

Lucas Sia tem duas contas consecutivas 
aprovadas pelo TCE

Mesmo assumindo a 
Prefeitura com uma dívida 
superior a R$ 106 mil-
hões, Lucas Sia (PL) teve 
duas contas anuais con-
secutivas aprovadas pelo 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
SP). 

No último dia 30 de 
outubro, durante sessão 
ordinária do Tribunal Ple-

no, foi emitido parecer 
favorável às contas de 
2021, enquanto no início 
de outubro as contas ref-
erentes a 2022 também 
foram aprovadas.

Para o prefeito, o re-
sultado é fruto de uma 
administração compro-
metida. “Desde que as-
sumimos, temos buscado 
reorganizar as finanças 

da cidade com muita re-
sponsabilidade, e essa 
aprovação do TCE reflete 
o trabalho e o comprome-
timento de toda a nossa 
equipe. Sabíamos que 
não seria fácil, mas a es-
tabilidade econômica e a 
transparência são nossas 
prioridades para garantir 
que Artur Nogueira con-
tinue avançando,” afirmou 
o chefe do Poder Executi-
vo Municipal.

Sia (PL) lembra que, ao 
assumir a gestão em 2021, 
enfrentou um cenário de-
safiador. Naquela época, o 
município estava endivi-
dado em mais de R$ 106 
milhões, incluindo uma 
dívida superior a R$ 78 
milhões junto ao Fundo 
Previdenciário Munic-
ipal (Funpreman), em 
sua quase totalidade do 

período anterior a 2011, 
que foram recolhidas a 
menor. Além disso, Artur 
Nogueira, assim como o 
resto do mundo, enfren-
tava uma das piores pan-
demias da história, o que 
afetou significativamente 
a economia e as receitas 
municipais.

Apesar desses obstácu-
los, a Prefeitura adotou 
medidas para estabili-
zar o Funpreman, com o 
parcelamento das dívi-
das apoiado pela Emenda 
Constitucional n. 113/2021 
e pelas Leis Municipais 
3566/2021 e 3951/2021. 
O TCE-SP reconheceu a 
regularidade desse pro-
cesso e elogiou a gestão 
financeira, que gerou um 
superávit orçamentário e 
resultados positivos nas 
áreas financeira, econômi-

ca e patrimonial.
SOBRE AS CONTAS 

DE 2021
Na análise das contas 

de 2021, o TCE-SP veri-
ficou que a Prefeitura de 
Artur Nogueira superou os 
percentuais mínimos ex-
igidos por lei em diversas 
áreas. Entre os pontos de-
stacados, a gestão aplicou 
27,54% da receita em En-
sino (mínimo exigido de 
25%), alocou 72,53% para 
despesas com profission-
ais da Educação Básica 
(mínimo de 70%) e desti-
nou 100% dos recursos do 
FUNDEB, como exigido. 
Em Saúde, o investimen-
to foi de 27,98%, muito 
acima do mínimo de 15%.

Além disso, a análise 
comprovou a regularidade 
nos repasses à Câmara 
Municipal, no recolhi-

mento de encargos sociais, 
no pagamento de prec-
atórios e na remuneração 
dos servidores e agentes 
políticos. Segundo o TCE, 
esses resultados demon-
stram a responsabilidade 
da administração com as 
contas públicas e a trans-
parência nos recursos.

Para o prefeito Lucas 
Sia (PL), o reconhecimen-
to do Tribunal de Contas 
valida o compromisso as-
sumido pela gestão. “Esta-
mos trilhando um camin-
ho que busca não apenas 
corrigir os erros do passa-
do, mas também preparar 
Artur Nogueira para um 
futuro de equilíbrio finan-
ceiro. Esta aprovação é 
uma vitória para a cidade 
e reforça que estamos no 
caminho certo,” concluiu 
Sia.

Governo de SP promove semana de 
mobilização contra a dengue

Novas tecnologias são esperança no 
tratamento do câncer de próstata

Da Redação
 
A Semana Estadual de 

Mobilização contra as Ar-
boviroses, promovida pelo 
Governo de São Paulo em 
parceria com a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), 
começa na próxima se-
gunda-feira (11) e vai até 
sábado (16). A ação nesta 
época é considerada es-
sencial para prevenir e 
conscientizar a população, 
municípios, organizações 
públicas e privadas sobre 
as ações de prevenção e 
eliminação dos criadouros 
do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

Até 5 de novembro deste 
ano, o Estado registrou 
mais de 2 milhões de casos 
e 1.899 óbitos provocados 
pela dengue. A iniciativa, 
em parceria com os mu-
nicípios paulistas, tem o ob-

jetivo de antecipar e alertar 
sobre os riscos da doença, 
principalmente, devido 
às mudanças climáticas 
causadas pelo aumento 
de temperatura, chuvas 
e umidade – condições 
que contribuem para que 
as transmissões de arbo-
viroses prosperem mais 
rapidamente e em novos 
locais.

“A meta é promover 
uma força-tarefa em todo o 
Estado, mobilizando e con-
scientizando a população 
sobre a importância de ad-
otar os cuidados necessári-
os. Esse é o período ideal 
para essas ações, visando 
prevenir o aumento de 
casos no verão, quando as 
chuvas favorecem a maior 
proliferação do inseto”, 
explica a diretora do Centro 
de Vigilância Epidemi-
ológica (CVE) da Secretaria 
de Estado da Saúde, Tatia-

na Lang.
Investimentos de R$ 20 

milhões 
Em 2024, o Governo 

de São Paulo anunciou 
investimentos de mais de 
R$ 20 milhões como parte 
das medidas de enfren-
tamento à doença. Os re-
cursos foram anunciados 
pelo Centro de Operações 
de Emergências (COE) e 
investidos na compra de 6 
mil litros de adulticida, de 
medicamentos e insumos, 
de repelentes, de equipa-
mentos de nebulização, 
além da abertura de novos 
leitos.

A Secretaria de Estado 
da Saúde disponibilizou, 
também, capacitações aos 
trabalhadores da saúde dos 
645 municípios por meio 
de cursos e treinamentos 
online para manejo clínico, 
organização dos serviços, 
e atendimento para arbo-

viroses. Atividades educa-
tivas em escolas, rodovias 
e pontos de grande circu-
lação como estações de 
trem e metrô, e campanha 
no carnaval, também foram 
promovidas. 

A Pasta antecipou, tam-
bém, o pagamento do IGM 
SUS Paulista, no montante 
de R$205 milhões aos 645 
municípios.

Para ampliar a transpar-
ência no acesso aos dados, 
o Governo lançou duas 
importantes ferramentas: 
o Painel de Monitoramento 
da Dengue (dengue.saude.
sp.gov.br) e o portal www.
dengue100dúvidas.sp.gov.
br.

A SES também investiu 
para dar agilidade no resul-
tado dos testes em até 70%, 
no Instituto Adolfo Lutz 
(IAL), com automatização 
dos exames com novos 
equipamentos.

Para conscientizar ainda 
mais a população, foi veic-
ulada em diferentes mídias 
a campanha publicitária 
“A água mais mortal pode 
estar no seu quintal”.

Ao longo do ano, foram 
realizados treinamentos 
com a Defesa Civil que, 
em parceria com a SES, 
promoveu ações nas ro-
doviárias, CPTM e Metrô. 
Além disso, a SES contou 
com o apoio do Exército 
e da Defesa Civil nas ativ-
idades de limpeza urbana 
e orientação à população.

Uma webconferência 
sobre “Manejo clínico do 
paciente com dengue”, jun-
tamente com outras ações, 
foram desenvolvidas com a 
Coordenadoria de Regiões 
de Saúde, Coordenadoria 
de Controle de Doenças, e 
com os Departamentos Re-
gionais de Saúde, Centro de 
Vigilância Epidemiológica 

e Grupo de Vigilância Ep-
idemiológica.

Foi elaborada nota in-
formativa conjunta entre 
o Instituto Adolfo Lutz e o 
Centro de Vigilância Epi-
demiológica sobre fluxos 
de notificação, informação, 
investigação, encerramen-
to oportuno e rotinas do 
laboratório.

Tire suas dúvidas!
O Governo de SP, por 

meio da Secretaria de Esta-
do da Saúde, lançou o por-
tal “Dengue 100 Dúvidas” 
com as cem perguntas mais 
frequentes sobre dengue, 
zika e chikungunya nos 
buscadores da internet. A 
ferramenta desmistifica 
as fake news que circu-
lam nas redes sociais e 
orienta a população sobre 
as doenças. O acesso está 
disponível no link: www.
dengue100duvidas.sp.gov.
br

Da Redação

O preconceito está total-
mente associado ao câncer 
de próstata e contribui 
para manter uma carac-
terística bastante negativa 
dos homens: a negligên-
cia com a saúde. O medo 
gira em torno da perda 
da função sexual e, con-
sequentemente, da virili-
dade masculina. Por esta 
razão, os homens evitam 
falar sobre o tema e evitam 
mais ainda os exames de 
rotina, fundamentais para 
o diagnóstico precoce do 
câncer de próstata. Neste 
contexto, quando a doença 
avança e o tratamento é 
inevitável, novas tecno-
logias, como a cirurgia 
robótica, se apresentam 
como aliadas dos homens 
nos pós-operatórios. Por 
ser menos invasiva e mais 
assertiva, tende a garantir 
uma recuperação mais 
rápida, evitando a incon-
tinência urinária e a dis-
função erétil.

A cirurgia robótica para 
a retirada do tumor na 
próstata ganhou destaque 
no início dos anos de 2020. 
Embora recente, vem se 
consagrando como uma 

ferramenta bastante efici-
ente no tratamento deste 
tipo de câncer, mas o alto 
custo impede que seja in-
corporada ao SUS. Para 
André Sasse, oncologista 
clínico e CEO do Grupo 
SOnHe, é fundamental 
que os pacientes tenham 
acesso a novas tecnologias, 
especialmente quando elas 
podem contribuir para 
a qualidade de vida do 
paciente após a cirurgia. 
“O preconceito cerca o 
câncer de próstata e quan-
do temos a possibilidade 
de mostrar ao paciente 
que ele não vai perder as 
funções sexuais, conse-
guimos atrair esse público 
para os exames de rotina e 
o tratamento adequado”, 
alerta Sasse.

No Brasil, o câncer de 
próstata é o tumor mais 
frequente entre essa popu-
lação, depois dos tumores 
de pele não melanoma. Da-
dos do Instituto Nacional 
do Câncer (INCA) estimam 
o diagnóstico de 71.730 
casos da doença por ano, 
entre 2023 e 2025, quan-
do também devem ser 
registradas 15.841 mortes 
pela doença. Mais de 75% 
dos casos são diagnosti-

cados após os 65 anos de 
idade. A idade avançada 
é um dos fatores de risco 
para o desenvolvimento 
de câncer e boa notícia é 
que 8 em cada 10 homens 
que desenvolvem a doença 
conseguem se curar. O 
câncer de próstata é 50% 
mais incidente em homens 
negros. O mês de novem-
bro recebe a cor azul como 
forma de conscientizar a 
população masculina so-
bre a importância da rotina 
de exames, eliminando o 
preconceito em relação aos 
procedimentos necessários 
e de hábitos saudáveis de 
vida. “Exercício físico, ali-
mentação saudável, sono 
de qualidade para o con-
trole do estresse e rotina 
de exames. Tudo isso con-
tribui para evitar o câncer”, 
alerta André Sasse

Em estágio inicial, o 
tumor de próstata não 
apresenta sintomas, mas 
com a evolução da doença, 
o paciente pode apresentar 
vontade frequente de uri-
nar, fluxo urinário fraco o 
interrompido, sangue na 
urina ou no sêmen, dores 
no quadril, nas costas, 
nas coxas e nos ombros. 
O tratamento do cânc-

er de próstata é feito por 
meio de cirurgia, quimio 
ou radioterapia, terapia 
de supressão androgêni-
ca, além de novos agentes 
hormonais.

O câncer de próstata é 
diagnosticado por meio de 
biópsia, indicada quando 
há suspeita nos exames 
clínicos de rastreamento, 
como o toque retal, e pelo 
exame de PSA. Segundo 
André Sasse, é extrema-
mente importante que o 
exame de toque seja real-
izado mesmo que o PSA 
apresente um resultado 
normal. “É importante 
reforçar que nem sempre o 
PSA identifica o tumor, daí 
a importância do exame 
clínico”, reforça Sasse.

 Sobre o Grupo SOnHe
O Grupo SOnHe - On-

cologia e Hematologia é 
formado por oncologistas e 
hematologistas que fazem 
atendimento oncológico 
alinhado às recentes desco-
bertas da ciência, com trat-
amento integral, human-
izado e multidisciplinar 
em importantes centros 
de tratamento de câncer 
em Campinas, como o 
Hospital Santa Tereza, On-
cologia Vera Cruz, Hospital 

Puc-Campinas, além do 
UNACON, em Americana.  
O Grupo oferece excelência 
no cuidado oncológico e na 
produção de conhecimen-
to de forma ética, científica 
e humanitária, por meio 
de uma equipe inovadora 
e sempre comprometi-
da com o ser humano. O 
SOnHe é formado por 14 
especialistas sendo três 
deles com doutorado e três 
com mestrado. Fazem par-
te do grupo os oncologistas 

André Deeke Sasse, David 
Pinheiro Cunha, Vinícius 
Correa da Conceição, Viv-
ian Castro Antunes de 
Vasconcelos, Rafael Luís, 
Susana Ramalho, Leonar-
do Roberto da Silva, Higor 
Mantovani, Débora Curi, 
Isabela Pinheiro, Amanda 
Negrini, Laís Feres e pelas 
hematologistas Lorena 
Bedotti e Jamille Cunha. 
Saiba mais: no portal www.
sonhe.med.br e nas redes 
sociais.
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Prefeitura lança projeto “Reciclou” 
nesta quarta-feira em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Meio Am-
biente e em parceria com 

a empresa Nutrihorto, 
lançou nesta quarta-fei-
ra (06) o projeto RECI-
CLOU. A iniciativa vai 

incentivar a reciclagem 
e o descarte correto do 
óleo de cozinha usado no 
município, premiando 
moradores e trazendo 
benefícios para o meio 
ambiente. 

O lançamento ocor-
reu durante uma pal-
estra educativa aberta 
ao público, na Sala de 
Reuniões da Secretaria 
de Educação - no Paço 
Municipal.

De  acordo  com a 
secretária de Meio Am-
biente, Tamiris Artuzi, 
o RECICLOU tem como 
objetivo principal con-
scientizar a população 
sobre a importância do 
descarte correto do óleo 

usado, ao mesmo tempo 
em que promove a sus-
tentabilidade e incentiva 
a participação ativa dos 
moradores. 

“O descarte irregular 
de óleo pode causar séri-
os danos ao meio ambi-
ente. Com o RECICLOU, 
queremos mostrar que 
é possível reverter esse 
impacto e, ao mesmo 
tempo, recompensar 
os moradores que ado-
tam essa prática suste-
ntável”, explica.

Como funciona o pro-
jeto RECICLOU?

-Palestras educativas 
sobre sustentabilidade 
serão promovidas para 

conscientizar a popu-
lação sobre os impactos 
ambientais do descarte 
inadequado e as vanta-
gens da reciclagem.

-Um ponto de coleta 
será instalado no Depar-
tamento de Bem-Estar 
Animal, onde os mora-
dores poderão depositar 
o óleo de cozinha usado 
em recipientes seguros.

-A cada entrega de 
óleo usado no ponto de 
coleta, o morador acu-
mulará pontos de acordo 
com a quantidade de óleo 
descartada. Esses pontos 
poderão ser trocados por 
prêmios, incentivando a 
participação de todos na 
iniciativa sustentável.

-Além disso, o Fundo 
Municipal de Meio Am-
biente acumulará pontos 
com a participação de 
cada morador e poderá 
convertê-los em recursos 
financeiros. Esses recur-
sos serão direcionados 
para projetos ambientais 
e melhorias voltadas 
à sustentabilidade no 
município, ampliando 
o impacto positivo do 
projeto RECICLOU.

Todo o óleo coletado 
será reciclado de forma 
responsável, contribu-
indo diretamente para 
a preservação do meio 
ambiente e garantindo 
o uso sustentável dos 
recursos naturais.

Prefeitura de Jaguariúna apoia proprietários 
rurais a aderirem a Programa de 

Regularização Ambiental 
A Prefeitura de Jag-

uariúna, por meio do 
Departamento de Ag-
ropecuária e Meio Am-
biente, apoia e auxilia 
os proprietários rurais a 
aderirem ao Programa 
de Regularização Ambi-
ental (PRA) e inscrição 
no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR). As medi-
das são necessárias desde 
a entrada em vigor do 
novo Código Florestal, 
em 2012, que exige a ad-
equação indispensável 
para a regularização per-

ante as legislações ambi-
entais vigentes.

Como forma de apoio 
e incentivo à adequação 
ambiental das proprie-
dades, o Departamento 
de Agropecuária e Meio 
Ambiente da Prefeitura 
realiza a doação de mudas 
de árvores nativas aos 
proprietários rurais do 
município para plantio 
em Áreas de Preservação 
Permanente (APP). O pro-
dutor rural conta também 
com orientações técni-
cas quanto ao sistema 

de plantio e manutenção 
dessas áreas.

A adequação ambiental 
tem como objetivo diag-
nosticar as necessidades 
ambientais de uma pro-
priedade rural para imple-
mentar ações de restau-
ração ecológica. O CAR é 
um registro eletrônico de 
âmbito nacional que serve 
para controlar, monitorar 
e combater o desmata-
mento das florestas e de-
mais formas de vegetação 
nativa do Brasil.

A restauração ecológica 

através do reflorestamen-
to de Áreas de Preservação 
Permanente (APP) é uma 
das práticas que viabiliza 
a Adequação Ambiental 
de uma propriedade rural, 
visando a preservação e 
conservação do meio am-
biente, principalmente, 
dos corpos hídricos e na-
scentes.

Os proprietários de 
imóveis rurais em Jag-
uariúna podem obter in-
formações e orientações 
sobre o CAR e o PRA pelo 
telefone (19) 3199-7531.

Holambra antecipa feriado do Dia da 
Consciência Negra para 18 de novembro

Decreto publicado nesta 
terça-feira, 5 de novembro, 
no Diário Oficial de Hol-
ambra, antecipa o feriado 
do Dia da Consciência Ne-
gra para 18 de novembro, 
uma segunda-feira. Sendo 
assim, serviços públicos 
terão funcionamento alter-
ado nesta data e também 
no dia 15, sexta-feira, em 
função do feriado da Proc-
lamação da República.

O Paço Municipal, o 
Espaço do Empreendedor, 
a Biblioteca Municipal, o 
Consultório Veterinário do 
Programa Meu Pet, a Aca-
demia da Saúde e o Centro 
de Atenção Psicossocial 
(CAPS), ficarão fechados 

nos dias 15 e 18 de novem-
bro e funcionarão como de 
costume na quarta-feira 
(20). O mesmo ocorre no 
Departamento de Pro-
moção Social, no Centro de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS), no Salão da 
Terceira Idade, no Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT) e também nas 
creches e escolas munic-
ipais.

O Conselho Tutelar atu-
ará em sistema de plantão 
na sexta-feira (15) e na 
segunda (18) por meio do 
telefone (19) 99747-2269.

As Unidades Básicas 
de Saúde e a Farmácia 

Municipal terão as ativ-
idades paralisadas nos 
dias 15 e 18 e funcionarão 
normalmente em 20 de 
novembro. A Policlínica e 
o Serviço de Ambulância 
(192) funcionarão nor-
malmente, 24 horas por 
dia, sem qualquer inter-
rupção, para atendimentos 
de urgência e emergência.

Os ônibus do transporte 
público municipal circu-
larão nos dias 15 e 20 de 
novembro em horário de 
domingo. No dia 18, como 
de costume.

A coleta de lixo domésti-
co ocorrerá normalmente. 
Já a de recicláveis será 
suspensa nos dias 15 e 18. 

Moradores dos bairros 
atendidos às sextas e às 
segundas-feiras devem 
guardar os itens para des-
carte na semana seguinte.

Confira o horário 
de funcionamento dos 
serviços e espaços públi-
cos durante os feriados da 
Proclamação da República 
e do Dia da Consciência 
Negra:

-Unidades básicas de 
saúde e farmácia munici-
pal: fechadas nos dias 15 e 
18 de novembro.

-Policlínica Municipal 
e Serviço de Ambulân-
cia: funcionamento nor-
mal para atendimentos de 
urgência e emergência, 24 

horas por dia.
-Consultório Veter-

inário do Programa Meu 
Pet, Academia da Saúde e 
Centro de Atenção Psicos-
social (CAPS): fechados 
nos dias 15 e 18.

-Biblioteca Municipal e 
Espaço do Empreendedor: 
atividades suspensas nos 
dias 15 e 18.

-Creches e escolas mu-
nicipais: atividades paral-
isadas em  15 e 18 de no-
vembro.

-Departamento de Pro-
moção Social, Centro de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS), Salão da 
Terceira Idade e Núcleo 
de Atenção e Orientação 

Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT): fechados em 15 
e 18 de novembro.

-Conselho Tutelar: 
sistema de plantão nos 
dias 15 e 18 de novembro.  
Atendimento por meio do 
telefone: (19) 99747-2269.

-Paço Municipal: fecha-
do em 15 e 18 de novem-
bro.

-Transporte público: 
os ônibus circulam nos 
dias 15 e 20 em horário de 
domingo. No dia 18, como 
de costume.

-Coleta de lixo domésti-
co: atendimento normal.

-Coleta de recicláveis: 
suspensa nos dias 15 e 
18/11.

Programa de Reabilitação Canina realiza 
passeio com cães neste sábado em 

Jaguariúna
Neste sábado, dia 9 de 

novembro, a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
do Programa de Reabil-
itação Canina (PRC) do 
Departamento de Zoono-
ses e Bem-Estar Animal, 
realizará um passeio com 
cães resgatados pelas ruas 
do centro da cidade. O 
percurso terá início no 
Centro Cultural e seguirá 
até o restaurante McDon-

ald’s, marcando uma ação 
importante para a consci-
entização da população 
sobre cuidados, adoção 
responsável e bem-estar 
animal.

Durante o evento, que 
conta com o apoio do Mc-
Donald’s de Jaguariúna 
e da UniFAJ, a equipe 
do PRC distribuirá car-
tilhas informativas sobre 
temas como medicina 

veterinária comporta-
mental, posse responsável 
e reabilitação canina. A 
iniciativa visa conscien-
tizar os cidadãos sobre a 
importância da adoção 
responsável e do cuida-
do integral com os cães, 
incluindo saúde mental e 
comportamental.

O Canil Municipal de 
Jaguariúna é um local 
transitório que abriga 

cães resgatados com rele-
vância para a saúde públi-
ca. Os animais são recol-
hidos segundo critérios 
rigorosos, como riscos 
de doenças zoonóticas 
ou necessidades ligadas à 
segurança pública. O pro-
grama se destaca pela re-
cuperação física e mental 
dos cães, preparando-os 
para a adoção responsável 
e a reintegração na socie-

dade.
Para os interessados 

em adotar, o processo 
inclui uma entrevista, 
em que a equipe do PRC 
avalia o perfil dos can-
didatos para identificar 
o cão mais adequado a 
cada adotante. Assim, 
o programa reforça seu 
compromisso com uma 
adoção bem-sucedida, 
priorizando o bem-estar 

dos animais e a felicidade 
dos novos lares.

“O passeio educativo 
deste sábado será uma 
oportunidade para a pop-
ulação conhecer mais de 
perto o trabalho do PRC 
e se envolver em causas 
de bem-estar animal e 
saúde pública”, explica 
a secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Pelisão.

MEIO AMBIENTE: Moradores poderão descartar óleo usado no Departamento de Bem-Estar Animal e acumular pontos para trocar em 
prêmios
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ESPORTES: Atletas voltaram para casa com ouro, prata e bronze, fazendo desta a participação mais bem-sucedida do município na 
história do evento

A equipe de judô de Ar-
tur Nogueira brilhou no 
21º Meeting Interestadual 
Interclubes, realizado en-
tre os dias 1º e 3 de novem-
bro na Arena Multiuso em 
São José, Santa Catarina. 
Os atletas nogueirenses 
conquistaram uma meda-
lha de ouro, uma de prata 
e uma de bronze, no que se 
tornou a melhor participa-
ção do município na histó-
ria do evento.

O Interestadual reuniu 
1.800 judocas das catego-
rias Sub11, Sub13, Sub15 

e Sub18, consolidando-se 
como uma das maiores 
competições do Sul do Bra-
sil. Os atletas participantes 
garantiram as respectivas 
vagas após se destacarem 
nas seletivas estaduais do 
Rio Grande do Sul, San-
ta Catarina, Paraná e São 
Paulo.

Artur Nogueira esta-
va presente com 6 atletas 
do Projeto Judô Esporte 
Social, realizado pela Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Esporte, Lazer 
& Juventude. A delegação 

nogueirense viajou mais 
de 800km para entrar em 
ação.

DESTAQUES NO-
GUEIRENSES

A competição começou 
na sexta-feira (1º) com a 
categoria Sub18, e Kauan 
Ferreira (Sub18 Médio) foi 
o primeiro nogueirense a 
competir. Ele venceu a pri-
meira luta contra um atleta 
de Porto Alegre por ippon 
(pontuação máxima), se-
guida por outra vitória nas 
quartas de final contra um 
judoca de Itajaí. Na semi-
final, superou um atleta 
da capital paulista, mas foi 
derrotado na final pelo re-
presentante de Passo Fun-
do, ficando com a medalha 
de prata e o título de vice-
-campeão interestadual.

Natalia Pereira, tam-
bém da categoria Sub18, 
enfrentou dificuldades 
em sua primeira luta e foi 
eliminada pela judoca de 
Santo André.

O destaque da equipe 
foi Vinicius Henrique de 

Campos Mauro (Sub18 
Pesado), que teve uma 
atuação impecável e con-
quistou o ouro após vencer 
todas as lutas. “Vinicius 
tem um grande potencial. 
Já coleciona algumas con-
quistas, mas é um atleta 
em formação,” explicou o 
técnico Rodolpho Lavoura. 
“O resultado de hoje nos 
deixa muito felizes, pois ele 
venceu adversários fortes 
que já o haviam derrotado. 
Agora ele retorna para Ar-
tur Nogueira e entra numa 
rotina mais intensa, rumo 
à Seletiva Nacional,” com-
pletou o técnico.

No sábado (2), foi a 
vez das categorias Sub11 
e Sub13. Lucas Silva San-
tos (Sub11 Meio Médio) 
foi derrotado na primeira 
luta, mas continuou na re-
pescagem, vencendo uma 
segunda luta e alcançando 
a 7ª colocação. Já Kauã 
Davide, na categoria Sub13 
Leve, enfrentou um judoca 
do Clube Pinheiros na pri-
meira luta. Apesar do bom 

desempenho, foi elimina-
do após sofrer uma queda 
no Golden Score (tempo 
extra).

No domingo (3), Lucas 
Botasso (Sub15 Ligeiro) 
começou vencendo sua es-
treia contra um judoca de 
Foz do Iguaçu, conseguin-
do um ippon. Na semifinal, 
foi derrotado pelo atleta de 
Indaiatuba, mas garantiu 
o bronze ao vencer um ju-
doca de Biguaçu. “Mesmo 
enfrentando um adversá-
rio mais graduado, Lucas 
conseguiu impor seu ritmo 
e conquistou uma impor-
tante medalha para nossa 
equipe,” destacou Lavoura.

MELHOR PARTICI-
PAÇÃO DA HISTÓRIA

Com três medalhas 
conquistadas, Artur No-
gueira celebra a melhor 
performance no Meeting. 
“Estamos satisfeitos com 
o desempenho da equi-
pe. Foi a primeira vez que 
classificamos tantos judo-
cas para esse evento. Até 
o ano passado, havíamos 

conquistado apenas duas 
medalhas: uma prata com 
Camila Vieira em 2016 e 
outra com Lucas Santos 
em 2023,” comemorou 
Lavoura. Ele ainda agra-
deceu à Prefeitura e à Se-
cretaria de Esporte pelo 
apoio, além das famílias 
que acreditam no trabalho 
de longo prazo realizado 
pelo projeto.

O titular da pasta espor-
tiva, Caio Rodrigues, para-
benizou a equipe. “Muito 
nos alegra ver atletas no-
gueirenses se destacando 
no cenário nacional. Es-
sas medalhas consolidam 
o trabalho sério e a longo 
prazo realizado com o es-
porte. Em nome de toda a 
administração, parabenizo 
os atletas pelas conquistas 
e as famílias pelo incentivo 
ao esporte.”

Em novembro, os alu-
nos do Projeto Judô par-
ticiparão da Cerimônia de 
Graduação e da Copa Inte-
gração, ambos no Ginásio 
Itamaraty.

Judô de Artur Nogueira conquista três 
medalhas e faz história no Meeting

De Pedreira

No domingo, 03 de 
novembro, dentro das 
atividades realizadas 
em comemoração aos 
128 anos de Emanci-
pação Político-Admi-
nistrativa de Pedreira, 
aconteceu no Complexo 
Turístico do Morro do 
Cristo, o maior Highli-
ne Urbano da América 
do Sul, desenvolvido 
pelo atleta pedreirense 
Wilian Rafael Matiusso, 
certificado pela Asso-
ciação Internacional de 
Slackline e sua equipe.

Contando com o 
apoio da Prefeitura 
Municipal, através das 
secretarias de Espor-
tes e Lazer, Divulgação 
e Turismo e de Cultura 
e Economia Criativa, o 

Highline teve 610 me-
tros de comprimento. 
“Saímos do Morro do 
Cristo e fomos até o 
Edifício Santa Izabel, 
localizado na Rua Si-
queira Campos, nº 91, 
no Centro, com aproxi-
madamente 70 metros 
de altura”, destacou na 
ocasião o atleta Wilian 
Matiusso, que quebrou 
o recorde da América 
do Sul.

O Prefeito licenciado 
Fábio Polidoro, o Pre-
feito em exercício José 
Luis Nieri, juntamen-
te com o Presidente da 
Câmara Jedson Pane-
gassi, o Secretário de 
Esportes e Lazer Val-
dir Carlos Volpato e a 
Secretária de Cultura e 
Economia Criativa Ca-
rina Galvão, estiveram 

pessoalmente parabe-
nizando o atleta Wilian 
Matiusso pela quebra 
do recorde. “Estamos 
orgulhosos da façanha 
do Wilian, que escolheu 
sua cidade natal para 
realizar este belíssimo 
e emocionante espetá-
culo, assim escrever o 
nome de Pedreira na 
história da modalidade 
esportiva”, ressaltaram 
as autoridades pedrei-
renses. 

O Highline é uma 
modalidade do Slackli-
ne, onde os praticantes 
caminham ou realizam 
manobras sobre uma 
fita montada entre dois 
pontos elevados. Di-
ferentemente do Sla-
ckline, que é praticado 
próximo ao solo, o Hi-
ghline é realizado em 

alturas consideráveis, 
sempre com a utilização 
de equipamentos de se-
gurança para prevenir 
quedas.

Durante todo o do-

mingo, 03 de novem-
bro, foram desenvolvi-
das atividades como: 
Oficina de Slackline; 
Workshop de Calistenia 
com Guilherme Moret-

ti; Palestra Ambiental 
com a atleta e Biólo-
ga Fabiana Fernandes; 
Workshop Circense, 
além da travessia de vá-
rios atletas.

Maior Highline Urbano da América do Sul foi 
realizado em comemoração aos 128 anos de 

Pedreira

De Pedreira

No domingo, 03 de 
novembro, a equipe de 
Vôlei Feminino Sub-13 
de Pedreira esteve dis-

putando o terceiro lugar 
da Copa Jaguariúna de 
Vôlei, que reuniu repre-
sentantes de cidades do 
Circuito das Águas Pau-
lista e Região Metropoli-

tana de Campinas.
Com o comando téc-

nico da Professora Elen 
Uttembergue, as meni-
nas de Pedreira enfren-
taram o time de Águas 

de Lindóia e venceram 
pelo placar de 3 a 0, con-
quistando assim o 3º lu-
gar na Classificação Ge-
ral.

“Parabéns as nossas 

jogadoras pela dedica-
ção nos treinos e jogos 
da Copa Jaguariúna de 
Vôlei, vocês merecem 
toda a glória desta con-
quista para a cidade de 

Pedreira”, destacou na 
ocasião a Professora 
Elen Uttembergue do 
Projeto Vôlei da Secreta-
ria Municipal de Espor-
tes e Lazer.

Pedreira conquista o terceiro lugar da 
Copa Jaguariúna de Vôlei Feminino Sub-

13

De Amparo

Na última semana, 
Amparo garantiu vaga 
na final da Liga Metro-
politana de Basquetebol.

O time que representa 
a Secretaria de Esporte e 
Juventude, recebeu In-
daiatuba no ginásio do 
Amparo Athlético Clube 

e venceu por 84 a 69.
Na partida, os am-

parenses dominaram 
as ações e abriram boa 
frente para controlar a 
partida vencer pela dife-
rença de 15 pontos.

Com o resultado, Am-
paro garante vaga para 
a grande final da com-
petição. Agora, o time 

aguarda o vencedor do 
confronto entre Itatiba e 
Valinhos.

Fred Sheltinga, Léo 
Eltink, Fabrício Zeferi-
no, Lucas, Diogo Aga, 
Gabriel Augusto, Luis 
Paltinieri, Marcos Mo-
raes e Eduardo Neves, 
defenderam Amparo na 
disputa.

Basquetebol de Amparo está nas finais da Liga 
Metropolitana
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EVENTO: O evento promete reunir fãs de todas as idades em uma celebração dos grandes sucessos do gênero

Noite de Rock no Villas Pantanal: 
Clássicos de Raul Seixas a Pink Floyd em 

Cosmópolis!
Prepare-se para uma 

noite repleta de clássicos 
do rock neste sábado, 9 
de novembro, a partir 
das 19h, no Villas Pan-
tanal, em Cosmópolis. 
O evento promete reunir 
fãs de todas as idades 
em uma celebração dos 
grandes sucessos do 
gênero, com a banda Os 
Caravéio interpretando 

hits inesquecíveis que 
vão de Raul Seixas a Pink 
Floyd.

A atmosfera será de 
pura nostalgia, trans-
portando o público para 
os velhos tempos que 
marcaram gerações. 
Além de música de alta 
qualidade, os partici-
pantes poderão aprove-
itar uma praça de al-

imentação completa, 
com o melhor da comida 
de buteco, cerveja gela-
da, caipirinhas e muito 
mais.

Serviço
– Data: Sábado, 9 de 

novembro
– Horário: A partir 

das 19h
– Local: Villas Pan-

tanal – Rodovia Prof. 
Zeferino Vaz, Km 135, 
Cosmópolis

–  I n f o r m a ç õ e s : 
WhatsApp (19) 97100-
0920 (Ary)  ou  (19) 
99910-0921 (Ana Paula)

Convide a sua turma, 
traga a família e venha 
reviver os clássicos do 
rock em uma noite que 
promete emocionar!

Disco Night – O melhor dos 
anos 70, 80 e 90

De Cosmópolis

Prepare-se para uma 
noite incrível repleta 
de dança e diversão! 
Estamos animados em 
anunciar o “Concurso de 
Dança no Estilo dos Anos 
80”, onde você poderá 
mostrar todo o seu tal-
ento e se divertir ao som 

das músicas que marcar-
am época!

Venha vestido com 
seu melhor estilo dos 
anos 80 e participe do 
nosso concurso! Haverá 
prêmios incríveis para 
os vencedores e muita 
animação para todos!

E não para por aí! 
Após o concurso, pre-

pare-se para um show 
imperdível com a Banda 
Stratonantes! Eles vão 
trazer os maiores suces-
sos da década, garantin-
do uma festa que vai ficar 
na memória!

Não fique de fora dessa 
celebração ao ritmo dos 
anos 80! Convide seus 
amigos e venha dançar, 

se divertir e aproveitar 
essa noite inesquecível!

Esperamos você lá!
SERVIÇO
Data: 09 de Novem-

bro
Horário: a partir 19:00
Local: Rua Santa Ger-

trudes, 254
Inscrições no telefone 

19 3812-3101

Espanta Abeia: 9ª Edição Traz Violeiros, 
Catira e Folia de Reis a Cosmópolis

No dia 1º de dezem-
bro, Cosmópolis será 
p a l c o  d e  m a i s  u m a 
edição do tradicional Es-
panta Abeia, que chega à 
sua 9ª edição no Villas 
Pantanal, localizado na 
Rodovia Zeferino Vaz, 
Km 135. Celebrando as 
raízes da cultura caipira, 
o evento reúne o melhor 
da música sertaneja, 
com violeiros, catireiros 
e a Folia de Reis. Com 
mais de 15 atrações pro-
gramadas, esta edição 
promete encantar e pro-
porcionar uma experiên-
cia única para os aman-
tes das tradições.

Entre os destaques, o 
público poderá assistir a 

shows de duplas region-
ais de renome como Edi-
van e Gisele, Zé Garoto e 
Dimbore, além de Leyde 
e Laura, que trazem o 
verdadeiro som da músi-
ca sertaneja. Além disso, 
haverá apresentações de 
grupos de catira e da Fo-
lia de Reis, promovendo 
uma imersão na cultura 
caipira.

Pensando em agradar 
toda a família, o even-
to conta com uma área 
dedicada às crianças, o 
“Espaço Kids”, e uma 
praça de alimentação 
com diversas opções 
gastronômicas. O esta-
cionamento no local 
também garante maior 

comodidade para os vis-
itantes.

A organização do 
Espanta Abeia convida 
todos os apaixonados 
pela tradição caipira a 
levar amigos e familiares 
para desfrutar de um 
dia especial em meio à 
natureza e ao som da boa 
música sertaneja.

Serviço:
9ª Edição do Espanta 

Abelha
Data: 1º de dezembro
Horário: a partir da 

10h
Local: Villas Pantanal 

– Rodovia Zeferino Vaz, 
Km 135, Cosmópolis

Contatos: (19) 98436-
9711 / (19) 99763-7270

Há cinco anos, o Par-
que da Expoflora em 
Holambra, cria o maior 
e mais respeitado even-
to temático de Natal 
do Estado de São Pau-
lo.   O que começou em 

2017 com um público 
de 30 mil pessoas, hoje 
recebe mais de 100 mil 
visitantes, consolidan-
do-se como a represen-
tatividade natalina com 
a maior área decorada 

indoor do Brasil, tota-
lizando mais de 3.000 
metros quadrados de 
pura cenografia, magia e 
encantamento.

Este ano, os visitan-
tes serão transportados 

para um mundo mágico 
com atrações encanta-
doras como a Cidade dos 
Ursos, a Grande Fábrica 
de Brinquedos, a Confei-
taria da Mamãe Noel e o 
Jardim Secreto do Papai 
Noel. Em um labirinto 
de pinheiros, todos po-
derão encontrar o Bom 
Velhinho e fazer seus pe-
didos de Natal. O evento 
contará com inúmeras 
atrações que vão des-
lumbrar os visitantes, 
mas o grande destaque 
será a iluminação dos 
jardins, criando cenários 
instagramáveis gigantes 
e pontos de luz impres-
sionantes que transfor-
mam cada canto em um 
espetáculo visual ines-
quecível.

Além da decoração, 
haverá atrações para 
toda a família como a 
Mostra Jardins em Fes-
ta (com dicas de decora-
ção e paisagismo para as 
festas de final de ano), 

Apresentações Artís-
ticas, Bandas e Shows 
Musicais, Chuva de 
Neve, Gastronomia Típi-
ca Holandesa, Parada de 
Natal, Teatro de Natal, 
Cantata, Personagens 
Natalinos, Fazendinha, 
Parque de Diversões e 
lançamentos de flores e 
plantas ornamentais.

Faça você também 
parte deste espetáculo 
fantástico, que em todo 
final de ano se trans-
forma no mais florido e 
iluminado evento, que 
se desenvolve na conhe-
cida “Cidade das Flores”, 
no notável e encantador 
“Natal de Holambra by 
Expoflora”, com luzes, 
flores, cores e sabores.

Nada é mais incrí-
vel que vivenciar a tra-
dição e o simbolismo 
da data, de uma forma 
extraordinária, no pe-
ríodo de 22/11/2024 a 
22/12/2024, às sextas e 
sábados das 16h a meia-

-noite e aos domingos 
das 16h às 23h. Acesse o 
site https://nataldeho-
lambra.com.br/ingres-
sos/, e aproveite os in-
gressos promocionais no 
lote atual. Crianças com 
até 10 anos tem isenção 
na entrada do Natal de 
Holambra by Expoflora. 
No site ainda há a possi-
bilidade de comprar em 
conjunto o Passaporte 
para o Parque de Diver-
sões, válido para todos 
os brinquedos, exceto 
para os de habilidade.

SERVIÇO
Evento - “NATAL DE 

HOLAMBRA BY EXPO-
FLORA”

Local- HOLAMBRA-
-SP –

PERÍODO - 22 DE 
NOVEMBRO A 22 DE 
DEZEMBRO DE 2024

DIAS E HORÁRIOS 
– SEXTAS E SÁBADOS 
das 16H à Meia-Noite 
e aos DOMINGOS, das 
16H ÀS 23H.

Natal de Holambra by Expoflora começa no 
dia 22 de Novembro
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PASSEIO: Iniciativa promoveu lazer e convivência para o grupo da Melhor Idade na última sexta-feira (1º)

Na última sexta-fei-
ra (1º), o grupo da Me-
lhor Idade “Tempo Fe-
liz”, ligado ao Serviço 
de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos 
(SCFV) da Prefeitura 
de Artur Nogueira, rea-
lizou uma visita ao Zo-
ológico de Americana. 

A atividade foi pro-
movida pela Secretaria 
de Assistência e De-
senvolvimento Social 
como parte das ações 

voltadas para o bem-
-estar e a convivência 
social dos idosos aten-
didos pelo programa.

A iniciativa foi con-
duzida pela educadora 
Evalda, que acompanha 
e coordena as ativida-
des do grupo. Durante 
a visita, os participan-
tes puderam explorar 
as áreas do zoológico, 
observando diferentes 
espécies de animais e 
compartilhando mo-

mentos de descontra-
ção.

A secretária de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Daiane 
Mello, acompanhou o 
grupo e compartilhou o 
carinho e a importância 
da iniciativa. “É emo-
cionante ver como uma 
tarde como essa pode 
trazer tanta alegria. 
A cada sorriso, perce-
bemos a importância 
de proporcionar esses 

momentos, que refor-
çam nossa dedicação ao 
bem-estar da Melhor 
Idade. Queremos que 
eles se sintam valoriza-
dos, amados e felizes”, 
destacou.

O passeio é uma das 
diversas ações promo-
vidas pelo SCFV, que 
busca estimular a so-
cialização e o desen-
volvimento de vínculos 
para os idosos no mu-
nicípio.

Prefeitura de Artur Nogueira leva idosos para 
passeio em zoológico 
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